



PUENTE DENTINARIO

Para estudiantes y Exalumnos



Julio 2024, Facultad de Odontología, Universidad de Concepción, Chile.

La Facultad de Odontología UdeC anuncia encuentro de ex estudiantes en Santiago

Con un entretenido concurso impulsado por redes sociales para distinguir a las y los Odontólogos Más Destacados, la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción, comenzó a promocionar el próximo encuentro de ex estudiantes, a desarrollarse el 26 de septiembre, en las dependencias de Alumni Santiago.

El encuentro, explicó el Decano, Dr. Raúl Alcántara Dufeu, "se desarrollará por primera vez en Alumni Santiago para

Inscripciones: alumniodonto@udec.cl o en el formulario del código QR reunir con mayor facilidad a las y los ex estudiantes de la zona centro norte, sin limitar que quienes quieran acompañarnos desde las otras regiones, también puedan realizarlo".

i facultad de

ODONTOLOGÍA

105 AÑOS!

TE INVITAMOS A UN CÓCTEL DE CAMARADERÍA Y PREMIACIÓN DE

ODONTÓLOGOS/AS DESTACADOS/AS

Jueves 26 de septiembre

Providencia, Santiago

· Sede UdeC, Marchant Pereira # 10,

Esta invitación tiene

¡¡Cupos limitados!!

• 18:00 horas

La idea, agregó el Decano, "es que al igual que los encuentros anteriores, mientras compartimos un cóctel de camaradería, fortalezcamos lazos entre las y los ex estudiantes, compartamos experiencias y novedades en el campo de la odontología y distingamos a quienes ellas y ellos mismos sugirieron a través de redes sociales".

En este contexto, explicó la encargada alumni de la Facultad, Profesora Marianela Gómez, "la Facultad de Odontología invita a sus ex estudiantes a un histórico encuentro. El programa incluirá una charla para volver a las raíces, la premiación de las y los "Odontólogos/as Destacados" en las categorías: Trayectoria académica, Trayectoria Responsabilidad Social, Mérito Gremial, Dentistas sin Fronteras, Mérito Científico, Artes, Deportes y otras; junto a un cóctel de camaradería y la presencia de sponsors con diversos servicios odontológicos".

"Estamos muy emocionados de reunir a nuestros exestudiantes, quienes son una parte fundamental de nuestra historia, crecimiento y comunidad. Este encuentro es una excelente oportunidad para compartir conocimientos, experiencias y para que nuestros y nuestras graduadas se sientan parte de la familia de la Facultad de Odontología", comentó el Decano.

Las y los interesados en asistir, pueden registrarse a través alumiodonto@udec.cl, en Instagram @odonto_udec o escribiendo a alumniodonto@udec.cl, hasta el 15 de septiembre.

iNo te pierdas esta oportunidad de reconectar y celebrar juntos los logros de nuestra comunidad! Para más información, visita nuestro sitio web o contáctanos a través de nuestras redes sociales.







Carrera de Odontología UdeC ACREDITADA 7 años por CNA Chile

2019-2026 Máxima Acreditación en Chile

Especialidad de Endodoncia UdeC, primera en Chile en adjudicar Grant Program de FKG



Mediante la firma de un acuerdo de colaboración,

entre la Universidad de Concepción, a través del Programa de Especialidad de Endodoncia de la Facultad de Odontología, y MayorDent, casa comercial que en Chile comercializa los insumos y equipamientos FKG Dentaire, se materializó que la Especialidad de Endodoncia UdeC sea la primera en Chile en implementar el Grant Program FKG Dentaire.

Lo anterior, explicó Cristian Navarrete, Gerente comercial de MayorDent "implica que hoy, haremos entrega de 5 motores de endodoncia Rooter X3000, con localizador incorporado, para el uso de los y las estudiantes de la especialidad".

Al respecto, el Decano de la Facultad de Odontología, Dr. Raúl Alcántara Dufeu, agradeció la colaboración, "recibir equipamiento odontológico de primer nivel irá en directo beneficio de nuestros/as estudiantes del Programa de especialidad y nuestros/as pacientes. Responde además, al excelente trabajo y compromiso que desarrollan las académicas de nuestra especialidad, razón por la cual han sido los primeros en adjudicar este Grant Program".

Por su parte, la Directora de la Especialidad, Dra. Gabriela Sánchez explicó que: "La líder de opinión de la marca FKG en Chile, Dra. Ignacia Ulloa, titulada de nuestro programa, es quien hace varios años ya, realiza la capacitación de los sistemas de esta marca para nuestros estudiantes".

Entonces, "cuando este motor, de última generación, sale al mercado, hablamos de la posibilidad de instalar este programa para la especialidad. Gracias a la gestión de Lorena Castillo, representante de la marca para MayorDent, hoy ellos nos entregan estos cinco motores, con tecnología de punta para que las y los estudiantes puedan trabajar con esta nueva tecnología", agregó la Dra. Sánchez

Cabe mencionar que lo anterior es posible, gracias a la existencia de este programa, que busca impulsar el desarrollo de la educación odontológica.

Estudiantes de Odontología UdeC realizan lúdica actividad educativa en Plaza de la Independencia



¿Agua o bebida?, fue la pregunta que cientos de penquistas que transitaban por la Plaza de la Independencia, se motivaron a responder de manera voluntaria, en el marco de una actividad impulsada por la asignatura de Cariología de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción.

La iniciativa, explicó la Dra. Cecilia Cantero, Presidenta del Comité de Extensión y Vinculación con el Medio de la Facultad, "es desarrollada en el marco de la actividad: Educación desde el Campus y contribuye al aprendizaje activo y vivencial de los estudiantes de la carrera, quienes generalmente realizan educación dietética para disminuir la dieta cariogénica de sus futuros pacientes mediante las estrategias educativas de *role playing* y debates".

En este contexto, la Profesora encargada de la asignatura Marianela Gómez, indicó que "la actividad contempló tres *stands*: en el primero se ofreció al transeúnte las dos alternativas propuestas, quienes eligieron el agua, fueron derivados al *stand* dos en donde se les realizó educación en salud y se les premió con un cepillo dental. Quienes eligieron la bebida (cariogénico) fueron derivados al *stand* tres, en donde los estudiantes intentaron la modificación de conducta mediante educación dietética y, en caso de lograrlo, los transeúntes fueron derivados nuevamente al *stand* dos para recibir su premio".

La iniciativa fue muy bien recibida por la comunidad y contó con el apoyo de la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio.

Académicas de la Unidad de Pacientes Especiales exponen en Universidad Cayetano Heredia de Perú

Dos académicas de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción, ambas integrantes de la Unidad de Pacientes Especiales- creada para atender a personas de



todas las edades con distintas condiciones de discapacidad y/o compromiso médicoexpusieron para estudiantes, académicos y académicas de la Universidad Cayetano Heredia de Perú.

La Encargada de la Unidad de Pacientes Especiales, Dra. Lorena Orellana Salazar, abordó el tema: "Manejo de conducta de personas con discapacidad", en el cual "definí el concepto de conducta, comportamiento y de manejo o guía de conducta, algunos factores que influyen en el manejo de conducta y finalmente, les di a conocer estrategias para facilitar la atención odontológica a personas con discapacidad en el box odontológico".

Por su parte, la Profesora Verónica Cabezas, expuso el tema: Rehabilitación Oral en Personas Mayores, "presenté el enfoque y opciones de tratamiento que podemos realizar en las personas mayores, considerando a la persona como un ser multidimensional".

La iniciativa, explicó la Dra. Orellana, "nace por un convenio marco y específico que hace muchos años tenemos con esta universidad. La Unidad de Pacientes Especiales ha estado trabajando con ellos desde sus inicios, por lo tanto, la directora de la Especialidad en Pacientes Especiales de la Universidad Peruana Cayetano Heredia nos invitó a exponer con temas de pacientes especiales en unos webinars que ellos han estado realizando los miércoles de cada mes".

La presentación, indicó la Profesora Verónica Cabezas, "fue muy provechosa, llegamos a más de 70 personas, mediante la transmisión online a través de Facebook y zoom, lo que permitió que fuera muy interactivo", puntualizó la académica.



- Open Access
- Periodicidad, modalidad Continua
- Sin cargos para autores o lectores
- Publicación en Inglés
- Licencia Creative Commons Attribution-NonCommercial 4.0 International CC-BY.
 - Revisión por pares doble ciego









En Diario Concepción, página 10, nuestra noticia: "Estudiantes de Odontología UdeC realizan actividad educativa en Plaza Independencia"

Ciudad

Diario Concepción Sábado 13 de julio de 2024

Estudiantes de Odontología UdeC realizan actividad educativa en Plaza Independencia

¿Agua o bebida? fue la pregunta que cientos de penquistas que transitaban por la Plaza de la Independencia, se motivaron a responder de manera voluntaria, en el marco de una actividad impulsada por la asignatura de Cariología de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción.

La iniciativa, explicó la Dra. Cecilia Cantero, presidenta del Comité de Extensión y Vinculación con el Medio de la Facultad, "es desarrollada en el marco de la actividad: Educación desde el Campus y contribuye al aprendizaje activo y vivencial de los estudiantes de la carrera, quienes generalmente realizan educación dietética para disminuir la dieta cariogénica de sus futuros pacientes mediante las estrategias educativas de role playing y debates".

En este contexto, la profesora encargada de la asignatura Marianela Gómez, indicó que "la actividad contempló tres stands: en el primero se ofreció al transeúnte las dos alternativas propuestas, quienes eligieron el agua, fueron derivados al stand 2



en donde se les realizó educación en salud y se les premió con un cepillo dental. Quienes eligieron la bebida (cariogénico) fueron derivados al stand 3, en donde los estudiantes intentaron la modificación de conducta mediante educación dietética y, en caso de lograrlo, los transeúntes fueron derivados nuevamente al stand 2 para recibir su premio".

La iniciativa fue muy bien recibida por la comunidad y contó con el apoyo de la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio. El sábado 27 de julio, en la página 16 de Diario Concepción, publicaron una noticia nuestra para dar a conocer al algunos proyectos de Vinculación con el Medio que nos encontramos realizando hace algún tiempo.





JULIO/AGOSTO 2024



Facultad de Odontología, 105 años al servicio a la comunidad

Desde su creación en 1919, la carrera de Odontologia de la Universidad de Concepción está impulsada por un fuerte espíritu de responsabilidad social, extensión y vinculación con el medio.

En este contexto, explicó el Decano, Dr. Raúl Alcántara Dufeu, "históricamente hemos apoyado a diversas localidades del país, y en particular estos últimos dos años hemos demostrado el compromiso social de los académicos(as) y estudiantes participando en diferentes iniciativas en comunas rurales y/o vulnerables, en la Región del Biobío, aportando a dar solución al acceso a la salud buca!"

Proyectos fondos concursables VRIM: Reducción de brechas de lista de espera de rehabilitación oral en usuarios del sistema público de la comuna de Nacimiento. Mediante tecnología digital estudiantes de quinto año realizan gratuitamente 50 coronas dentales, mejorando el estado de salud bucal de Mujeres Jefas de Hogar incluidas en el grupo de personas más vulnerables usuarias del servicio público de salud de la comuna de Nacimiento.

"Salvemos el diente", impulsado para capacitar a profesores y asistentes de la educación de las escuelas rurales de la comuna de Trehuaco en la prevención y manejo inicial del traumatismo dentoalveolar.

"Prevenir y promover la salud oral en las infancias de Pueblo Seco", proyecto creado para mejorar la salud bucodental de niños, niñas y adolescentes pertenecientes a la población rural de la localidad de Pueblo Seco, Región de Ñuble.

Otro de los proyectos relevantes ejecutados durante los últimos dos años, es el Proyecto Fic-R: "Prototipo de Intervención Integral en Salud Bucal", financiado por el Gobierno Regional del Biobio a través del Fondo de Innovación para la Competitividad y ejecutada por la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción. Mediante el cual se accedió a insumos por 474.000.000 millones de pesos: un Equipo Cerec Primescan con scaner, fresadora y horno de cerámica, software Inlab (140.000.000), dos unidades dentales portátiles y una Clínica dental móvil equipada (37.000.000). A la fecha se atendió a pacientes pertenecientes a 15 comunas de la región del Biobio, territorio continental e insular.

Además, este año, a solicitud de la VRIM y SernamEG, se decidió realizar una alianza en conjunto con la Facultad de Odontología para atender a Mujeres Jefas de Hogar, mediante el proyecto FIC, en las clinicas de la Facultad de Odontología, realizando actividades de promoción, prevención y rehabilitación; educación de medidas preventivas orales y de prevención de Cáncer oral, incluyendo toma de radiografias.